

# SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN AVRIL 1949

## CLIMATOLOGIE

Une période chaude, remarquable par ses vents secs, a précédé une reprise des pluies qui ont vite gorgé le sol; celles-ci se généralisent actuellement sur tout le territoire.

La végétation, comme les travaux culturaux, marquent toujours un retard important.

## AGRUMES

La récolte et les exportations sont terminées;

## CLIMATOLOGIE

De fortes pluies se sont abattues sur l'ensemble du territoire à partir de la 2<sup>e</sup> décennie d'Avril. Toutefois pour la plupart des régions, la pluviométrie accuse encore, en moyenne, un retard de l'ordre d'une centaine de mm par rapport aux précipitations normales.

Des chutes de grêle ont fait de faibles dégâts dans la région de Meknès les 27 Mars et 16 Avril et de gros dégâts dans celle de Marrakech sur les abricotiers et les agrumes.

Six jours de chergui avaient précédé cette période

Dans le courant du mois d'Avril la température s'est montrée relativement clémente avec quelques périodes assez fraîches. Il a plu en fin de mois d'une façon notable dans le Sud et le Centre mais assez peu dans le Nord. Peu de faits particuliers à noter. La situation arboricole est extrêmement satisfaisante.

## AGRUMES

La floraison des agrumes a été particulièrement abondante cette année. La situation économique s'est améliorée pour les producteurs de citrons puisque

## CLIMATOLOGIE

La saison des pluies est amorcée sur tout le territoire. Des orages, avec précipitations parfois importantes, sont signalés dans toutes les régions (Hauteur totale des précipitations relevée à Foulaya pendant le mois : 75 mm).

Températures encore en hausse sur celles du mois précédent (Relevé à Foulaya, min. : 18°, max. : 37°8).

## BANANES

Travaux d'entretien sur les plantations. Les

## CLIMATOLOGIE

Pluviométrie totale du mois : 225 mm.

Moyennes des températures :

Maxima : 32°4 C. Minima : 21°6 C.

Des tornades d'une violence inaccoutumée ont eu lieu dans toute la zone bananière ; une température relativement élevée, mais sans grande insolation, et des pluies abondantes sont signalées sur l'ensemble du territoire.

## (Mars 1949)

Mois excessivement pluvieux pour la saison

**Banier.** — Excellent état sanitaire, ce qui est normal pour la saison.

**Ananas.** — Floraison générale des ananas en

## ALGÉRIE

quelques vergers écoulent encore un faible tonnage sur le marché intérieur où les cours sont très hauts (80-90 frs au détail). Les exportations ont atteint, poids brut, 1.795.000 quintaux pendant la campagne 1948-1949. Les fumures azotées ont été apportées en quantité plus importantes que l'an dernier.

Le surgreffage des sujets défailants est entrepris dans de très nombreux vergers. Retard des travaux du sol par suite de celui de la floraison (15 jours).

## MAROC

pluvieuse, ce qui avait amené certains arboriculteurs à donner des irrigations massives inhabituelles pour cette saison.

Enfin, dans certaines régions, des brouillards matinaux assez épais ont été signalés.

## ARBORICULTURE FRUITIÈRE

**Agrumes.** — Sur l'ensemble du territoire, la floraison est en général terminée et la nouaison paraît assez abondante.

La végétation est dans l'ensemble normale, sauf dans la région de Casablanca où quelques arbres ont présenté quelques signes de flétrissement avec

## TUNISIE

ces fruits connaissent des cours un peu plus rémunérateurs qu'il y a quelques mois.

## FRUITS A NOYAU

Très bonne situation dans l'ensemble. Les maladies cryptogamiques signalées le mois précédent sont plutôt en régression. Les pucerons, par contre, ont prononcé quelques attaques, sans importance dans le Nord en raison de la présence de nombreuses coccinelles, plus dangereuses dans le Sud où des

## GUINÉE FRANÇAISE

irrigations sont toujours nécessaires malgré les premières pluies.

Décroissement normal de la production par rapport au mois précédent. Exportations en baisse, ainsi que les poids moyens des régimes. Fruits sains.

## ANANAS

Entretien et irrigation des plantations. La production croît dans toutes les régions. Augmentation très sensible des exportations sur celles du mois de Mars.

## CAMEROUN

### BANANES

Les travaux dans les plantations ont consisté en grande partie en une réparation générale des dégâts causés par les tornades. Vers la fin du mois, de nombreux planteurs ont repris les opérations d'œilletonnage en s'efforçant, cependant, de ne pas affaiblir des plants, ceux-ci ayant beaucoup souffert durant ces deux derniers mois.

## ANTILLES

Guadeloupe (Bouteille et Cayenne).

**Autres fruits.** — Les seuls fruits actuellement sur le marché sont les sapotilles ; derniers agrumes : limettes (nom local, limon doux).

## ARBRES A NOYAUX ET A PÉPINS

Nouaison satisfaisante. On redoute les maladies cryptogamiques pour les premiers. Les nêfles du Japon sont de qualité inégale en raison de la pluviométrie.

## PÉPINIÈRES

Année normale pour la reprise des greffes. Fin du repiquage des Bigaradiers.

A. HAUVILLE,  
Ingénieur des Services Agricoles  
chargé de l'Arboriculture.

chute de feuilles, conséquence d'une période de chergui survenue à un moment où le coefficient d'humidité du sol était assez bas.

La récolte des oranges tardives est terminée dans la région d'Agadir ; 14.368 tonnes d'oranges ont été exportées du 1<sup>er</sup> au 18 Avril.

**Amygdalées.** — Par suite de pluie au moment de la floraison et de chutes de grêle après la nouaison, les récoltes des abricotiers et pêcheurs seront assez faibles dans les régions de Meknès et Marrakech.

G. CUÉNOT,  
Chef du Service de l'Horticulture.

traitements sont envisagés ou en cours d'exécution.

Les amandiers sont très chargés dans le Sud où la récolte s'annonce excellente. Dans le Nord il semble qu'il y ait au contraire moins de fruits, en tout cas moins que l'année précédente, ce qui est normal puisque les arbres ayant souffert et fructifié en 1948, reforment du bois en abondance cette année.

J. PASQUIER,  
Ingénieur des Services Agricoles  
spécialisé en Horticulture.

Les usines de transformation commencent à être approvisionnées en fruits.

## AGRUMES

Quelques travaux d'entretien sur les plantations. Irrigations.

Faible production de citrons. Tendance timide à une reprise des exportations due à une légère hausse des cours.

Station Centrale de Kindia,  
I.F.A.C.

Les exportations sont assez réduites ; de nombreux planteurs ne peuvent expédier qu'une bien faible partie de leur quota.

## AUTRES FRUITS

Faible production d'ananas, plantation de quelques hectares de ce fruit en vue d'essais d'adaptation.

J. P. LORRAIN, I.F.A.C.

Manque total de citrons (citrons verts = citrons galets).

Floraison des Agrumes (oranges, mandarine, pomelos).

H. GUYOT, I.F.A.C.